

9872471311

Société Archéologique du Finistère

Le 30 juin 1900

Cher ami ,

Je vous remercie de votre affectueuse lettre et de votre affectueuse intervention, connaissant votre amitié pour moi je n'en ai pas douté au seul instant et n'en suis pas surpris .

Je vous remercie aussi des deux lettres de Lémen . Tout ce dont il parle a été signalé plusieurs fois déjà , et est connu .

Sa collection a été lue par lui avant sa mort et avec elle bon nombre de manuscrits misés par lui dans les archives du département du Finistère dont il était le conservateur . Un président du tribunal de quimper , en fonctions à la mort de Lémen a fait saisir chez lui et a réintégré aux archives quelques pièces non encore lues . Le même président a évalué à 400 le nombre de pièces

927247/3112

restraites par le men. un beau volume
manuscrit, détourné par lui, n'ayant
été offert à acheter par sa veuve j'en
préviens le parquet qui l'a fait réinter-
roger dans le dépôt du département.
Enfin sa veuve qui s'alcoolisait autant
que lui, est morte l'an dernier dans les
flammes, ayant mis le feu dans son
appartement étant ivre.

Je vous retourne ses lettres. —

Evidemment si vous allez au congrès
d'autant des étrangers ne connaissant
pas le morbihan en voyage pour
eux au pays de nos monuments
aurait un grand intérêt et si vous
y venez ce sera pour moi un honneur de
vous recevoir à Kernau.

Je n'entends pas pour moi la
possibilité d'aller au congrès d'Anthro-
pologie. Ma femme est fort malade,
sur le lit depuis le mois de Mars et
je n'entends pas la fin de cette
douloureuse épreuve. - Mieux un moment

922247/3-13

il y a une quinzaine elle est recouverte.
J'aurai juste le temps de passer
deux jours hors la maison pour aller
faire la fouille dont M. Reinach nous a
dit un mot. Depuis je n'ai pu m'échapper
un instant pour aller prendre la parole
sculptée de cette magnifique Sépulture
j'y pense tous les jours, quand je pourrai
je ? je l'ai acquise du propriétaire du
monument. Pourvu qu'il me la mît à
pos avant que je puisse m'y rendre.
un fragment de 0,70 de long de la dalle
sculptée ^{épaisse} brisé anciennement par le froid
énorme de la dalle de recouvrement, je
l'ai trouvée tombé à l'intérieur de
la sépulture, je l'ai emporté dès lors
avec moi, en voici la photographie en
attendant le reste.

Pour la semaine prochaine j'allais
promis d'aller fouiller à Tumulus, on
m'y attend, avec la santé de ma femme
ce ne sera impossible !

Je vous serre affectueusement la main
P. du Chatelier
mon bon souvenir à M.M. Bertrand

927847 13114

et Reinach si vous les voyez avant
votre départ.

Dites bien à tous ceux que vous le
croirez bon, que à la suite du long réis
d'Adut Kernuz sera ouvert pour
tous ceux qui avec vous en sur
votre recommandation me feraienr
l'honneur d'y venir.

Je respire bien qu'alors je n'aurai
plus les graves préoccupations que
j'ai en ce moment.